

>>> Kurz notiert

Ritzerau

Zuhör-Vergnügen im Wintersalon

Ritzerau (pmi). Ein doppeltes Zuhör-Vergnügen erwartet das Publikum am Sonntag, 1. März, um 17 Uhr im Wintersalon des Heubodentheaters Ritzerau, Forstgehöft 2, in Ritzerau: Gwendolin Fähser liest „Peter Schlemihls wundersame Geschichte“ von Adelbert von Chamisso. Der Dichter und Naturforscher hat in dem 1813 entstandenen Kunstmärchen mit leichter Hand Romantik, Forschungsdrang und Märchenelemente verwebt. Der Jazzgitarrist James Scholfield begleitet die Lesung mit brillantem Spiel. Die Veranstaltung findet im Rahmen der Kleinen Kulturbrise statt und ist eine Kooperation zwischen dem Heubodentheater Ritzerau und der Stiftung Herzogtum Lauenburg. Karten gibt es unter ☎ 04543/7026 oder gwen.fahser@posteo.de.

Stadt Mölln

Beirat der Senioren tagt

Mölln (pmi). Der Seniorenbeirat der Stadt Mölln kommt am Montag, 2. März, im Stadthaus, Raum 108, zu einer weiteren öffentlichen Sitzung zusammen. Beginn ist um 10 Uhr.

SPD

Sprechstunde mit Dr. Nina Scheer

Geesthacht (pmi). Zu einer offenen Bürgersprechstunde lädt Dr. Nina Scheer, SPD-Bundestagsabgeordnete für den Wahlkreis Herzogtum Lauenburg/Stormarn-Süd, am Freitag, 28. Februar, von 15.30 bis 17.30 Uhr in das SPD-Büro Geesthacht, Markt 17, Geesthacht) ein. Um Wartezeiten zu vermeiden, wird um Anmeldung gebeten: telefonisch unter ☎ 04152/8054741 oder per E-Mail an nina.scheer@bundestag.de.

Mobile Spielothek

Kostenlos Spiele entleihen

Gudow (pmi). Die mobile Spielothek macht am Donnerstag, 27. Februar, von 14.30 bis 16.30 Uhr Station im Alten Backhaus in Gudow. Von 15 bis 16.30 Uhr können an diesem Tag in der ehemaligen Schule in Hollenbek

Mobiler Hühnerstall für die Schule

Gemeinschaftsschule Mölln beteiligt sich an „lütting-Programm“

Mölln (mno). Wird der Schulhof zum Hühnerhof? Diese Frage ist übertrieben und dennoch: Auf der Grünfläche vor der Gemeinschaftsschule Mölln könnten bald Hühner im Gras scharren, neben der Schulglocke Gackern zu hören sein. Derzeit arbeiten Schüler des Wahlpflichtunterrichts Technik am Bau eines mobilen Hühnerstalls und eines Holzgatters. Das Ganze ist Teil des diesjährigen „lütting-Förderprogramms“ der Nord-Metall-Stiftung, an dem sich die Schule zum wiederholten Male beteiligt. Nach dem Trecker-Projekt (der MARKT berichtete) nimmt die Gemeinschaftsschule erneut an dem Programm teil, dass Schüler über praxisorientiertes Arbeiten für technische Berufe begeistern soll.

„Wir haben uns bei lütting erfolgreich beworben und Fördermittel von 5.000 Euro bekommen“, freut sich Timo Möller. Der Pädagoge und Fachleiter an der Schule brennt für das Projekt und steckt damit auch seine Schüler an. Die Idee mit dem mobilen Hühnerstall sei bei einem Besuch der Schüler auf seinem Nebenerwerbshof gekommen. „Die Kinder waren vom Bauernhof begeistert“, sagt Timo Möller.

Wie wäre es, Hühner in den Schulalltag zu integrieren? Im Laufe der Zeit nahm die Idee Formen an. Neben der Schule gab auch das Veterinäramt grünes Licht. Entschieden wurde, 15 Hennen der bedrohten Hühnerrasse „Dominikaner“ anzuschaffen. Von einem Teil des För-



Die Teilnehmer des lütting-Projekts mit Lehrer Timo Möller (2.v.li.) mit ihrem mobilen Hühnerstall (hinten) und einem selbst konstruierten Unterstand.

Foto: M. Nordmann

dergeldes wurde zunächst ein Anhänger gekauft, der nun von den Schülern zum Stall umgebaut wird. Eine technische Herausforderung für die Achtklässler. „Vieles muss bedacht werden“, erklärt Lehrer Möller. Fachliches Wissen holten sich die Schüler von einem Hühnerhof in Müssen und dem Kreisbauernverband. Natürlich muss auch die spätere Versorgung der Tiere organisiert werden.

Der Anhänger wird hühnergerecht umgestaltet, mit Legenestern, Kotwanne und Auslaufklappe versehen. „Wir arbeiten im Team gut zusammen“, erzählt Ramon, der mit seinen Mitschülern auch über den Unterricht hinaus in der Freizeit für das Projekt arbeitet. Die Arbeiten berühren den Metall- und Holzbau ebenso wie die Elektrotechnik, denn der Stall soll über eine Photovoltaikanlage mit Strom versorgt werden. Einige Gatterelemente für den Freilauf sind bereits fertig, auch ein

schön verziertes Holztor. Vergangene Woche stattete die vierköpfige Jury des lütting-Programms der Gruppe einen Besuch ab. Die Mitglieder waren beeindruckt. Die Schüler stellen ihr Projekt in einem Vortrag vor, zeigten, was bisher geplant wurde. „Wir sind begeistert, wie gut alles organisiert ist“, erklärte Mascha Hein von Nordmetall. Hier werde handlungsorientiert gearbeitet und verschiedene Handwerke miteinander kombiniert, ergänzte Dr. Ulrike von Hoerschelmann vom Kieler Bildungsministerium. Acht Schulen im Land beteiligen sich mit Projekten an lütting.

Deren Ergebnisse werden am 10. Juni in Kiel präsentiert. Bis dahin gibt es für die Schüler rund um Timo Möller noch einiges zu tun. Wenn alles gut geht, sollen die Hühner bald auf dem Schulgelände leben. Nebeneffekt: Deren Eier sollen in der Schule vermarktet werden, kündigte Timo Möller an.

Frühe Berufsfotografie

Ratzeburg (pmi). Wir erleben unsere heutige Welt vornehmlich in Bildern und wir kommunizieren über Bilder. Täglich werden Milliarden davon fotografiert und gesendet. Während das Fotografieren mit dem Smartphone fast jedem möglich ist, waren es An-

fang des visuellen Zeitalters fast nur professionelle Fotografen, die das damals anspruchsvolle Handwerk beherrschten. In erstaunlicher Qualität sind Stadtansichten, Straßenszenen und Porträts entstanden. Zu sehen sind vom 26. Mai bis 1. Juli im

Kreismuseum Ratzeburg Aufnahmen von Fotografen, die sich seit dem letzten Viertel des 19. Jahrhunderts mit ihren Ateliers im Kreis Herzogtum Lauenburg niedergelassen haben. Zur Eröffnung am 26. Mai um 20 Uhr spricht Stadtarchivar Christian Lopau.

„Ich nehme ab“ Neuer Kursus ab 9. März in Ratzeburg

Am Montag, 2. März, um 18 Uhr, lädt Anya Hoff zu einer Informationsveranstaltung für den nächsten achtwöchigen Kursus „Ich nehme ab“ in die Räume des DRK-Ortsverbands in Ratzeburg, Bauhof 4b, ein. Der Kursus beginnt eine Woche



bevorzugt. Dazu gehören Fisch, Geflügel, Schafs- und Ziegenmilchprodukte, Hülsenfrüchte, Pilze und Soja. Eiweiß sättigt und wird zur Zellerneuerung und zur Bindung von Enzymen und Hormonen benötigt. Wichtig ist, sowohl pflanzliche als auch

Anzeige

Qualität und Frische aus eigener Schlachtung

PRÖSCH
Fleischerei

Angebote vom 27.02. - 0

Kotelett	1 kg	6,90	Landleb
Hochrippe	1 kg	7,90	Biersch
Putenoberkeule	1 kg	4,60	Luxus

Fleischereiverkäuferin gesucht (m/w)

Frühling ist die Musik der Natur. (© Monika...)
... und bei uns bekommen Sie

Ab dem 25. Februar ist der Winte

Gärtnerei Blatt hat wieder geöff

Di - Fr 9.00-18.00 Uhr · Sa 9

Bgm-Saager-Str.1 · 23911

04541/8034937 · www.gaertnerei-

EDEKA Müller
Waldstadt Center · ☎ 826864
Hauptstr. am ZOB · ☎ 5435

Thüringer Mett 100 g **0,59**

Dallmayr Prodomo versch. Sorten 500 g Pckg. (1 kg = 7,18) **3,59**

Tullamore Dew Irish Whiskey 40% Vol., 0,7 l Fl. (1 l = 17,84) **12,49**

Blut... 20 l (1 l = 0,05)

Blut... 27x0,33 l Kist... zzgl. 3,66 Pf (1 l = -95)

- DONNERSTAGS ERHALTEN SIE AD EINEM EINKAUF VON 50 € -
OFFNUNGSZEITEN: 7-20 20:00 UHR 7-3

Ich nehme Ernährungsbe

In den Räumen vom DRK-Ortsverband, B

Alle meine Kurse sind Krankenkassen...
Auch Ihre gesetzliche KK zahlt dazu

Infostunde zum „Ich nehme ab“
02.03.2020 um 18:00 Uhr in
DRK-Ortsverband, Bauhof

Der 8 Wochenkurs startet am Montag...
und kostet 139,- € inkl. BIA-Messung...
und Unterlagen.

www.abnehmen-hoff.de

Frühlings 6.+7.M

